
º – –



Edita: Margarita Moreno Molina
Redacción: Comunidad Educativa 
Colegio San José

1. EDITORIAL

2. NUESTRA PASTORAL

3. TRABA JO 
COOPERATIVO

4. APS-ECOVIVERO SJP

5. INMERSIÓN 
LINGÜÍSTICA

6. SEMANA DE LAS ARTES

7. ANTIGUO ALUMNADO

8. DESPEDIDA ANA 
LLERGO

9. GRADUACIONES

10. MOMENTAZOS SJP



¡Levántate! El lema del presente curso nos invita a desarrollar una 
filosofía de acción, un llamado a no quedarnos quietos, sino a actuar 
y perseverar tanto en la búsqueda de nuestros sueños y aspiraciones 
como en la ayuda al prójimo que nos acerque a construir un mundo 
mejor. Al observar los logros y progresos que hemos experimentado 
queda claro que toda la comunidad educativa hemos abrazado 
este lema con entusiasmo y determinación.

En el corazón de nuestra comunidad yace el poder de la acción 
colectiva. Cada uno de nosotros, desde los estudiantes hasta el 
personal docente, de administración y servicios tiene la capacidad 
de marcar la diferencia en el desarrollo de nuestro colegio. Cuando 
nos levantamos y actuamos juntos creamos un entorno en el que 
florece la colaboración, el aprendizaje y el crecimiento.

Por esto, la importancia de toda la comunidad en este proceso no 
puede ser subestimada. El conjunto se fortalece cuando cada uno de 
nosotros se levanta para aportar y crear un entorno mejor. Cada 
sonrisa amable, cada gesto de apoyo y cada acto de servicio 
construyen una red que nos sostiene y nos impulsa hacia delante.

En esta revista encontrarán ejemplos inspiradores de cómo nuestra 
comunidad se ha levantado y ha actuado en busca de un objetivo 
común. Proyectos transformadores, eventos solidarios y momentos de 
crecimiento que dejan huella en nuestro alumnado, el centro de toda 
nuestra acción.

Hoy celebramos juntos los éxitos logrados como colectividad. 
Aplaudimos el valor y esfuerzo de nuestros estudiantes, la dedicación 
de nuestro profesorado y personal de administración y servicios y el 
inquebrantable apoyo de nuestras familias. Cada uno de nosotros 
hemos desempeñado un papel fundamental demostrando que 
nuestro lema “Levántate” se vive y se encarna en el centro todos los 
días.

A medida que nos sumerjamos en estas páginas llenas de 
experiencias transformadoras, os invito a reflexionar sobre cómo 
podemos aplicar el espíritu “Levántate” en nuestras vidas.

Julián Mohedano Duque











“FORMACIÓN DEL CLAUSTRO EN TRABAJO COOPERATIVO”

Durante el mes de mayo el claustro de nuestro centro asistió a un curso de 
formación impartido por Francisco Zariquiey Biondi, se trata de una 
formación metodológica para el trabajo en cooperativo con el objetivo de 
conocer un conjunto de herramientas para el diseño y gestión de una red de 
aprendizaje cooperativo.

Uno de los temas tratados fue el diseño de una tarea cooperativa en tres 
pasos: el diseño de una tarea relevante, el establecimiento de nivel de 
ayuda y por último cooperativizar la dinámica. A la hora de promover 
aprendizajes realmente significativos y profundos el profesorado debe 
intentar que el alumnado desarrolle al menos los siguientes procesos básicos: 
orientar hacia la tarea, motivar hacia el aprendizaje, activar conocimientos 
previos, presentar contenidos, procesar la nueva información, recapitular lo 
aprendido, promover la transferencia y fomentar la metacognición.
Por otro lado conocimos una serie de rutinas como el entrenamiento, los 
equipos pensantes, el uno dos y/o cuatro, los turnos, el folio giratorio…para 
aplicarlas en los diferentes patrones de niveles de ayuda como el grupal, 
grupal-individual, individual-grupal o el trabajo individual asistido; todos ellos 
muy interesantes para aplicar en las diferentes materia o módulos.
Por último señalar que uno de los contenidos tratados fue la gestión de la 
diversidad dentro del trabajo en cooperativo , JUNTOS APRENDEMOS A 
TRABAJAR SOLOS.

En resumen la valoración de la formación fue muy positiva puesto que todo 
el profesorado de nuestro centro ha tenido acceso al conocimiento de 
nuevas técnicas para llevarlas a cabo en nuestras aulas y que sin duda 
nuestros alumnos serán los grandes beneficiarios.

María de Gracia Ruiz Calvo
Tutora de 2º CFGM



Las alumnas de segundo de CFGM han realizado un trabajo cooperativo, se 
trata de dos "Planes de empresa", por un lado han creado una empresa 
dedicada a la venta de electrodomésticos (PUERTOELECTRO) y otro negocio 
cuya actividad pertenece al sector de la hostelería ( RINCON MIL SABORES), las 
dos empresas las han ubicado en Puertollano.

El desarrollo de los trabajos ha ayudado a que nuestras alumnas fomenten la 
creatividad en el desarrollo de una idea de negocio, el conocimiento de 
diferentes planes como el de marketing, recursos humanos, financiero, etc. Por 
otro lado han aplicado conocimientos de todos los módulos que se imparten 
en el ciclo de gestión administrativa.







“Ecovivero SJP” es un proyecto de aprendizaje y servicio [APS] en el que ha 
participado la gran mayoría del colegio trabajando en las diferentes labores 
que tiene un vivero para poder, posteriormente, trasplantar el fruto de 
nuestro trabajo y así poder incluir más zonas verdes en nuestro colegio y en 
el entorno que nos rodea.

Todo comienza cuando el alumnado de 3º. de ESO, desde la asignatura 
Emprendimiento, Sostenibilidad y Consumo Responsable, decide participar 
en el proyecto “Nosotros Proponemos”, iniciativa organizada por la Facultad 
de Educación de la UCLM.

El objetivo del proyecto consistía en detectar diferentes problemas que 
presenta nuestra ciudad y dar alternativas que los mitiguen. La suciedad, el 
mal acondicionamiento de las pistas de fútbol o la escasez de zonas verdes, 
son algunos de ellos. Este último, nos pareció el más asequible para poder 
aportar soluciones reales. Así nace la ida de crear el Ecovivero SJP.

En él hemos sembrado diferentes tipos de plantas que hemos dejado crecer 
en el patio interior del colegio. Todos los alumnos han participado de alguna 
manera: Infantil, Primaria y Secundaria han sembrado y regado, en FPB han 
creado carteles QR con información sobre las plantas y en 1º de ESO, desde 
la asignatura de tecnología, han preparado unos palets que nos ha facilitado 
la empresa Talleres Menasalvas S.L.

Una vez que las plantas brotaron, los alumnos las trasplantaron a los palets
y a diferentes zonas de nuestro entorno que nos cedió el Ayuntamiento de 
Puertollano. Además, como complemento a este proyecto, creamos nuestro 
propio compost, gracias a un cubo de compostaje que nos facilitó el propio 
ayuntamiento. Para ello, reciclamos desechos húmedos de la cocina del 
colegio (frutas y verduras) y secos (paja y hojas secas).

Finalmente, todos los alumnos de la clase de 3ºESO fueron a la Facultad de 
Educación de la UCLM de Ciudad Real, donde presentaron el Ecovivero ante 
altos cargos de la dirección del proyecto, el director de la facultad, el 
consejero de Educación de Castilla-La Mancha y todos los centros 
educativos que, como nosotros, participaron en esta iniciativa.

A nivel local, nuestro centro realizó una presentación en la Biblioteca 
Municipal a varios miembros del Ayuntamiento de Puertollano, entre ellos el 
alcalde y la concejala de Educación, con el objetivo de que nos cedan 
espacios con escasez de zonas verdes donde poder trasladar las plantas de 
nuestro Ecovivero SJP.





















Del 1 al 5 de mayo, nuestro colegio ha celebrado la Semana de las Artes. Este 
año, el tema propuesto por FEyE ha sido Personajes Ilustres de nuestra 
historia.

En esta semana tan especial, hemos dado la bienvenida a todas aquellas 
familias que han querido disfrutar de las creaciones de los alumnos del 
centro. Un cronograma expuesto en la fachada del edificio mostraba los 
diferentes personajes y sus obras más representativas que el visitante ha 
podido contemplar y disfrutar a lo largo del tour. Un tour guiado por 
alumnos y alumnas de secundaria que, con gran interés y motivación, han 
presentado cada una de las exposiciones.

Los alumnos de Educación Infantil, 3 y 4 años respectivamente, han 
descubierto la figura de dos de los máximos exponentes de la pintura 
española: Diego Velázquez a través de una de sus obras más representativas, 
Las Meninas, y Joaquín Sorolla con su obra impresionista y postimpresionista. 
Así mismo, el último curso de Educación Infantil, 5 años, se ha centrado en la 
figura de Cristóbal Colón  famoso por haber realizado el denominado 
descubrimiento de América, en 1492.



Del 1 al 5 de mayo, nuestro colegio ha celebrado la Semana de las Artes. Este 
año, el tema propuesto por FEyE ha sido Personajes Ilustres de nuestra 
historia.

En esta semana tan especial, hemos dado la bienvenida a todas aquellas 
familias que han querido disfrutar de las creaciones de los alumnos del 
centro. Un cronograma expuesto en la fachada del edificio mostraba los 
diferentes personajes y sus obras más representativas que el visitante ha 
podido contemplar y disfrutar a lo largo del tour. Un tour guiado por 
alumnos y alumnas de secundaria que, con gran interés y motivación, han 
presentado cada una de las exposiciones.

Los alumnos de Educación Infantil, 3 y 4 años respectivamente, han 
descubierto la figura de dos de los máximos exponentes de la pintura 
española: Diego Velázquez a través de una de sus obras más representativas, 
Las Meninas, y Joaquín Sorolla con su obra impresionista y postimpresionista. 
Así mismo, el último curso de Educación Infantil, 5 años, se ha centrado en la 
figura de Cristóbal Colón  famoso por haber realizado el denominado 
descubrimiento de América, en 1492.



Los alumnos de 1º y  2º de Educación Primaria nos han sorprendido con sus 
reproducciones de las obras más representativas de uno de los referentes 
mundiales del cubismo, Pablo Picasso, y del postimpresionista Vincent van 
Gogh. Dichas producciones han sido realizadas en pinturas de neón y 
expuestas en una sala de luz negra donde los visitantes han podido, además 
de disfrutar de estas obras de arte, escuchar información sobre la vida y obra 
de ambos pintores.

Los cursos de 3º y 4º de Primaria ha trabajado al novelista, poeta y 
dramaturgo más importante de la literatura española, Miguel de Cervantes a 
través de su obra más representativa El Quijote. La música barroca también 
tiene presencia dentro de nuestra semana de las artes gracias a la figura de 
Antonio Vivaldi y su concierto de orquesta y violín Las Cuatro Estaciones.



Por su parte, los alumnos de 5º y 6º de 
Primaria, se han adentrado en el mundo 
de la literatura inglesa trabajando la obra 
del poeta y dramaturgo William 
Shakespeare. Han trabajado también la 
figura del inventor e ingeniero mecánico 
y eléctrico Nikola Tesla, célebre por el 
descubrimiento del motor de corriente 
alterna. Los alumnos, inspirados en sus 
contribuciones, han diseñado y 
construido sus propios inventos, 
demostrando su gran creatividad. Desde 
el ámbito musical y junto a los dos 
primeros cursos de la etapa de 
secundaria, nuestros alumnos han 
realizado un recorrido por los grandes 
compositores de la historia mediante la 
creación de una guitarra interactiva que 
funciona con un arduino, un lector RFID, 
un reproductor de mp3 y un altavoz, en 
la que se pueden escuchar podcasts 
sobre la biografía de dichos 
compositores.

La Sala Gaudí, ha albergado el 
proyecto interetapa: Gaudí. 
Arquitectura, luz y color, desarrollado 
por los cursos de 6º de Educación 
Primaria y el 4º de Educación 
Secundaria. La vida y obra del 
arquitecto español Antoni Gaudí 
queda patente en un cronograma 
donde se reflejan y describen las 
características de sus proyectos más 
representativos. La técnica del 
trencadís como aplicación ornamental 
y las impresionantes vidrieras de 
colores  marcan su impresionante 
obra arquitectónica.  



Por su parte, los alumnos de Secundaria han desarrollado dos proyectos de 
etapa en los que han participado los cuatros cursos:

Desde la materia de Francés, los alumnos se han adentrado en la maravillosa 
travesía por el universo que realiza el novelista francés Antoine de Saint-
Exupéry, a través de los ojos de El Principito. 

Conocido por ser líder y fundador de la banda de rock The Beatles,  la figura 
de John Lennon, considerado uno de los artistas y activistas más influyentes 
del siglo XX, es otro de  los personajes que han formado parte de nuestra 
semana de las artes. Los visitantes han podido conocer mejor su biografía y 
obra, disfrutando y cantando sus canciones más emblemáticas, gracias al 
trabajo realizado desde la materia de Inglés.

2º de E.S.O se ha embarcado en el 
maravilloso mundo de ilusión y fantasía de 
Walt Disney, haciendo un recorrido por 
algunas de sus míticas películas de dibujos 
animados y llenando los pasillos del colegio 
de pura magia y color.

Además, los alumnos de este curso han 
recreado el laboratorio de Marie Curie, 
destacada  física y química, pionera en el 
campo de la radiactividad y primera y única 
persona en recibir dos premios Nobel en 
distintas especialidades científicas.



Otro de los físicos más importantes de la historia es, sin duda, Isaac Newton.  
Teólogo, inventor, alquimista y matemático inglés, es conocido por descubrir 
la ley de gravitación universal. Su biografía, inventos y descubrimientos han 
quedado patentes gracias a los cómics  que han elaborado los alumnos de 
3ºESO mediante el uso de la herramienta digital PIXTON.

Como broche final a esta semana repleta de personajes ilustres, los alumnos 
de 3º curso de Educación Secundaria reinterpretaron una de las obras 
teatrales del Siglo de Oro español, Fuenteovejuna, del dramaturgo Lope de 
Vega.



Siempre es especial volver

Hablar del Colegio San José, es hacerlo del lugar donde siempre fui feliz; me 
atrevo a generalizar y hacerlo extensivo a todos y cada uno de los compañeros 
con los que coincidí durante los más de diez años que estuve recorriendo sus 
pasillos, por una sencilla razón: cada vez que hablamos de lo vivido en el cole, 
en la cara se nos dibuja una sonrisa y rememoramos aquellos momentos que 
nos han acompañado hasta la madurez como si hubieran sucedido hace 
apenas un rato. 

En mi casó entré en el colegio con tres años y salí al finalizar mi etapa en 
secundaria, cuando ya tenía claro que mi futuro iba a estar ligado a las letras, 
a las historias que contar; o lo que es lo mismo, a las personas que cada día se 
sientan a mi lado para hablar de lo que son; y eso, en gran medida, se lo debo 
a lo que aprendí aquí, a los sueños que me ayudaron a construir y a los 
profesores que dieron lo mejor de sí para obligarme a dar un poquito más en 
cada paso de los que daba. 

Por eso, cuando a principio de curso recibía un correo electrónico para 
decirme que querían llevar a cabo un encuentro de antiguos alumnos, no 
dudé un solo instante en ponerme a disposición y ayudar a que fuese 
realidad. 

Nuestra promoción, la del 88, tenemos la suerte de seguir sintiéndonos cerca, 
ayudados por la tecnología, que para eso también sirve. Casi a diario podemos 
leer algún whatsapp procedente del grupo “La quinta del chándal”, donde 
estamos veinticuatros compañeros de antaño, que sirve para felicitar 
cumpleaños que de otra forma se nos pasarían por alto, para dar noticias 
como el reciente nacimiento de la niña de Cris o simplemente para pasar una 
foto que nos haga reír, porque la vida, al fin y al cabo, consiste en eso; 
compartir lo que nos hace felices. 

Para algunos de nosotros, el cole sigue siendo una parte cercana, que vemos 
casi a diario porque seguimos viviendo cerca, para otros, es el nexo de unión 
con la infancia y hasta con Puertollano. Quizás de ahí que sigamos sintiéndolo 
como algo tan importante. 

Las aulas, los pasillos, las ubicaciones han ido cambiando, pero recorrer de 
nuevo todos sus rincones es chocarse de frente con las anécdotas que 
siempre contamos. Y a mí me ilusionaba volver, como también les pasaba a 
mis compañeros. El otro día, cuando nos volvimos a juntar lo notaba en sus 
caras, en las miradas iluminadas por las que transcurrían los fotogramas de 
toda una vida, tratando de volver a ubicar los viejos mapas, los libros de 
Astérix en la clase de Rufi, el padrenuestro en inglés en la de Paco o las 
herramientas en el aula de tecnología que hoy es una sala de psicomotricidad, 
que era una cosa que hace treinta años no se había inventado, pero que ha 
quedado bastante chula.



La niña María y su himno es algo que no cambiará nunca, como tampoco la 
imagen de Carmen Ortíz marcando el ritmo que nunca supimos interpretar. 

Las tablas del teatro siempre hablarán de aquellos días de coro y de esas 
actuaciones de Navidad que en nuestras cabezas siguen siendo memorables 
y que tal vez, lo fuesen entonces. Para mí ese escenario siempre será mi 
actuación de E.T y un xilófono tratando de no desentonar entre tanta pajarita 
y fajines rojos. 

En definitiva, quiero rescatar una de las grandes enseñanzas que nos dejó la 
optativa de cultura clásica con María, que además de para regatear al 
francés, sirvió para declinar en latín y aprender que recordar, procede de re-
corder, que significa volver a pasar por el corazón. 

Por eso, quiero agradecer al colegio este tipo de iniciativa que para ellos 
significa más trabajo y tener que cuadrar un hueco entre las actividades que 
llevan a cabo, porque a pesar de los años que han pasado nos hacen 
sentirnos queridos. 

También invito a que el resto de promociones se sumen a revivir estos 
momentos, que espero sea el primero de muchos en los que podamos volver 
a vernos. 

Qué suerte haber sido parte de este colegio. Feliz Navidad y ojalá que sigáis 
soñando fuerte. 

Héctor Peco.



Corría el año 1967 y es, en ese año, cuando se inaugura el Colegio, gracias al 
tesón y esfuerzo de D. Jesús Jiménez-Ortiz, con el nombre de Escuelas 
Parroquiales San José, creado para dar cobertura escolar a las familias de la 
zona denominada 309.

Fue ese curso 1967/68 mi primer contacto con el Centro ya que es cuando 
inicio mis estudios de 3er curso de Primaria. Durante tres años permanecí en el 
Colegio como alumna y de aquella época tengo muy bonitos recuerdos: los 
babis y zapatillas blancas, pasear por las galerías en silencio, días de reflexión, 
mes de mayo, canciones…… Pasado este periodo, marcho al Instituto para 
realizar el Bachillerato y durante los veranos ampliar mis conocimientos 
administrativos.

Comienza el curso 1975/76 el Centro amplía sus Enseñanzas Educativas para 
alumnos de Formación Profesional y surge la necesidad de crear una Secretaría 
que pueda dar soluciones a la Documentación Administrativa del Centro, es en 
ese momento cuando Dª Rosalía Conde confía en mí y me da la oportunidad de 
trabajar en el Colegio.

A partir de este momento mi hacer fue siempre no defraudar la confianza 
depositada en mi primero por la Institución Teresiana y posteriormente por la 
FEYE, he trabajado siempre pensado en el bien del Centro y de las familias,

Han sido muchos años de trabajo, 47 años, con momentos buenos y no tan 
buenos, donde los alumnos y compañeros me han enseñado y ayudado a 
hacer lo mejor para todos, Podría contaros infinidad de anécdotas pero quiero 
destacar la entrada en el Salón de Acto del Centro el día 22 de Diciembre, 
cuando  alumnos, compañero, A.M.P.A. y mis familiares me recibieron con un 
emotivo y gran aplauso, esto quedará para siempre en mi corazón y no menos 
fue la Salida del Centro ese mismo día, cuando padres y alumnos aplaudieron 
deseándome lo mejor en esta nueva etapa de mi vida.

Sé que me costará acostumbrarme a vivir de otra manera pero tengo la 
seguridad de que siempre seré recibida con cariño en esta “mi otra casa”.

Agradezco a todos: Alumnos, Padres, A.M.P.A. y Compañeros su genial 
despedida, ¡¡¡“no la esperaba”!!!!! y nunca la olvidaré, siempre estaré para lo 
que me necesitéis.

Siempre vuestra,  Ana.
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6º EDUCACIÓN PRIMARIA

3º EDUCACIÓN INFANTIL



ENTREVISTA A PETRA GONZÁLEZ BONALES, CONCEJALA DELEGADA DE ECONOMÍA Y 
HACIENDA, ADMINISTRACIÓN INTERNA Y DE RECURSOS HUMANOS DE PUERTOLLANO 
Y VICEPRESIDENTA DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

El pasado lunes 12 de diciembre, un grupo de alumnas del segundo curso del 
CFGM de “Gestión Administrativa” del Colegio San José FEYE de Puertollano 
llevaron a cabo una entrevista a una de las concejalas de nuestro Ayuntamiento 
y diputada provincial. Las preguntas que se realizaron estaban relacionadas con 
el módulo de Empresa y Administración, en concreto con el tema de la 
administración local y autonómica y forma parte de una las actividades de 
aprendizaje cooperativo.

La valoración de la experiencia ha sido muy positiva, ya que las alumnas han 
conocido de primera mano muchos de los contenidos tratados en el aula, las 
competencias que desarrolla nuestra concejala a nivel de recursos humanos y 
de hacienda en el consistorio municipal, también en el área de igualdad que 
lleva a cabo a nivel provincial. Les ha permitido completar su formación como 
futuras Técnicos en Gestión Administrativa.

María de Gracia Ruiz Calvo

Profesora de “Empresa y Administración”








